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Aumenta un 12% en los últimos cinco años el número de 
jóvenes empresarios agrícolas en Italia 

Con más de 56.000 jóvenes menores de 35 años que son titulares de 
explotaciones agrícolas, Italia se sitúa en el primer lugar a nivel comunitario, 
con un incremento del 12% en los últimos cinco años.  
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Los jóvenes están en el centro de los desafíos futuros 
de la agricultura italiana. Son más de 56.000 jóvenes de 
menos de 35 años al frente de empresas agrícolas, un 
récord a nivel comunitario, con un aumento 
extraordinario de 12% en los últimos cinco años, según 
lo indicado en un análisis realizado por la organización 
Coldiretti sobre datos de Infocamere en el  tercer 
trimestre de 2019, presentados con ocasión de la 
entrega de los premios “Oscar Green” a la innovación 
en agricultura.  

“En Italia, son los jóvenes los verdaderos protagonistas 
del Pacto Verde. Un nutrido ejército de jóvenes que 
invierten en innovación y creatividad y que logran 
combinar la modernidad con la tradición”, comentó el 
secretario general de la organización. Son los jóvenes 
los que han aplicado la multifuncionalidad derivada de 
la Ley de Orientación. Esto ha marcado una importante 
discontinuidad, que ha revolucionado el rumbo de la 
agricultura italiana desde la década de los 90, y ha 
reavivado las esperanzas. El motor de la innovación son 
las empresas dirigidas por jóvenes vinculadas a su 
pertinencia familiar”. 

“La verdadera innovación —declaró la ministra de 
Políticas Agrícolas, Alimentarias y Forestales, Teresa 
Bellanova recordando que, con la nueva Ley de 
Presupuesto, el Gobierno ha financiado las inversiones 
4.0 también en agricultura— son los jóvenes”. En 
cuanto a los fondos para el desarrollo rural no gastados 
adecuadamente por las Regiones, aclaró que no pedirá 
una extensión del plazo para el uso de estos recursos 
porque en esta fase se está discutiendo en la UE para 
evitar recortes a la PAC "y es ridículo pedir que no se 
reduzca la financiación y no ser capaces de utilizar los 
recursos librados". De todos modos, La ministra 
Bellanova prometió que el Ministerio de Políticas 
Agrícolas, Alimentarias y Forestales (MIPAAF) apoyará 
a las regiones que están atrasadas en el uso de los 
fondos.  

La ministra reiteró que la agricultura es el sector 
fundamental para resolver las crisis climáticas, 
especialmente en las zonas internas donde habrá que 
favorecer el desarrollo de la ganadería que requiere la 
presencia del hombre, y por lo tanto garantiza la 

vigilancia de esos territorios. “Asistimos pues a un 
retorno a la tierra, no a la azada, sino a la excelencia”.  

Bellanova también habló de un tema delicado, el 
etiquetado tipo semáforo: "No me gustan los semáforos 
—dijo tajantemente— ni siquiera en las calles". Sin 
embargo, se mostró favorable a la etiqueta tipo batería, 
que indica la presencia del producto y las dosis que son 
buenas para la salud, mientras que "con el semáforo se 
causa un daño al consumidor". Para la etiqueta tipo 
batería, anunció, hay un acuerdo con los ministerios de 
Salud, Asuntos Europeos y Desarrollo Económico que 
excluye los productos con marca de calidad 
Denominación de Origen Protegida (DOP). 

El ministro de Deporte y Políticas para la Juventud, 
Vincenzo Spadafora, aseguró que una parte del fondo 
de 40 millones asignado a las políticas para los jóvenes 
se destinará a proyectos en agricultura, relacionados 
con las temáticas sociales. El ministro Spadafora 
destacó además que los próximos eventos deportivos 
que tendrán lugar hasta 2026, desde los Juegos 
Olímpicos de Tokio hasta los Juegos Olímpicos de 
invierno en Milán y Cortina, serán un escaparate 
importante para el sector agroalimentario Made in Italy. 

La líder del grupo de jóvenes de Coldiretti, Veronica 
Barbati, destacó el sueño del retorno a la agricultura 
para los jóvenes menores de 35 años, pero también 
denunció los obstáculos burocráticos que bloquean a 
las personas que quieren invertir en el campo, y por 
esto, dijo, "estamos muy contrariados". 

El presidente de Coldiretti, advirtió además de la 
situación de la renta agraria que "es la base para un 
proceso exitoso". “Las ayudas de la PAC, añadió, son un 
elemento importante en el balance de nuestras 
empresas y deben ser defendidas”. Volviendo a los 
jóvenes, representan el elemento en el que se debe 
basar el crecimiento y el enriquecimiento cultural. 
Reiteró que el interés de la organización es estar cerca 
de las instituciones para construir caminos futuros. 
Entre las prioridades: los contratos de cadena que 
reequilibren las fuerzas de los productores y la lucha 
contra las prácticas desleales. 


